

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16  
 Resto de España y Portugal. . 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 3  
 En Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y real los no suscritores. Por meses, precios convencionales Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.

Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

## Café de Vila.

El dueño de este establecimiento participa á sus parroquianos que todos los dias desde las 11 de la mañana habrá varias clases de Sorbetes y Granizados.

Lista de los helados de hoy dia 24.

Helado de Jerez  
 Sorbete Mantecado  
 Granizado Fresa

## Extranjero.

Los telegramas de Marsella del 21, dan cuenta de haberse presentado en una fábrica de Julien una comision de cinco obreros franceses, manifestando al dueño que despidiera inmediatamente los operarios italianos, añadiendo que en caso contrario se presentarian 500 ó 600 franceses para impedir la entrada en la fábrica de los italianos.

Los mismos telegramas presentan la ciudad en alarma y tomada militarmente pues se temen muchos trastornos.

Los telegramas del dia anterior dan cuenta de haber entrado 17 heridos en el hospital y de haber sido presos 125 franceses é italianos por haber tomado parte en la asonada del dia anterior.

Gerona 24 de Junio de 1881.

## Balance político.

Demos hoy tregüa en esta seccion á los asuntos políticos de la provincia que tanto nos vienen acupando desde que á su frente están los que, llamandose constitucionales, al partido constitucional azotan despiadadamente en beneficio de los carlistas, neos y federales de cierto caño con quienes se han coaligado, y pongamos á nuestros lectores al corriente de los sucesos que hoy más llaman la atencion pública tanto de Madrid como de provincias representada por los periódicos respectivos.

En primer lugar, lo palpitante y que trae hechos unos energúmenos á los colegas católicos como así se llaman modestamente, es la probable vuelta á España de los Judios que habitaban hasta ahora en Rusia. Cuando Isabel la Católica y Felipe III se cometi6 la insigne torpeza de arrojar de España á los Judios rindiendo vasallaje á las exigencias de aquella época de verdadera intransigencia religiosa en perjuicio evidente de la riqueza nacional, muchos de aquellos desventurados se trasladaron con sus familias á Alemania y más tarde se internaron en Rusia, en donde han venido habitando sus descendientes hasta ahora en que el pueblo ruso, instigado por manos ocultas que se proponen por distintos medios la destruccion de aquel vasto y despoblado imperio, ha comenzado á perseguir de nuevo á los condenados á vida errante perpétua en términos, que para no ser victimas todas las familias de la saña rusa, han querido trasla-

darse á Alemania y otros puntos cuyas puertas han encontrado cerradas de un modo absoluto. En esta precaria y sensible situacion, una comision de ellos se ha presentado á nuestro Embajador en Rusia pidiendo, en nombre de sesenta mil de los suyos, amparo y proteccion á España de la cual descienden como lo prueba el que hablan el Castellano anticuado apesar de los tres siglos y pico que hace que sus antepasados emigraron de nuestra tierra huyendo entonces, como huyen ahora, del furor del fanatismo. Nuestro Embajador dió cuenta de lo que sucedia al señor Ministro del Estado; este dió cuenta á S. M. el Rey del telegrama recibido y D. Alfonso, en vista del contenido del repetido telegrama, emocionado rogó al Ministro contestara al Embajador para que á su vez lo manifestara á los Judios, que el Rey de España veria con satisfaccion que aquellos Israelitas emigrantes volvieran á su antigua patria, y estando S. M. de acuerdo con su Consejo de Ministros, se expidió el telegrama—contestacion siguiente:

«El Rey de España y su Gobierno verian con satisfaccion que los hebreos que emigran de Rusia, regresasen á su antigua madre patria.»

Hasta aqui el estado de este asunto, mereciendo el Rey y su Gobierno el aplauso de todos los elementos liberales del pais y, como es de cajon, las más acres censuras de parte de los periódicos neos que quisieran, en aras de su especial caridad, que á los Judios se les cerraran todas las puertas y que murieran á manos de sus perseguidores. Nosotros unimos ¿como nó? nuestros modestos aplausos á los tributados al gobierno y á S. M. por tal determinacion que prueba los adelantos que en nuestras costumbres ha introducido la civilizacion, amortiguando ciertas intransigencias anti-cristianas y considerando á los Judios como á todos los hombres como lo que son, como hermanos nuestros, como los consideró el mismo Jesucristo en cuyo nombre hablan nuestros incorregibles ultramontanos. Podran ó no venir los israelitas; pero el ofrecimiento es importante bajo el punto de vista de nuestras costumbres y bajo el económico, digan cuanto quieran los que desean volvernos á los tiempos de Felipe II y Carlos el hechizado.

Otra cuestion escandalosa en alto grado hasta el punto de sonrojar á todo Español decente, es lo que acontece en Madrid con los jugadores y tahures. Cuando subió al poder el actual ministerio y tomó posesion del Gobierno civil de Madrid el que todavia desempeña dicho cargo, se acordó perseguir al asqueroso vicio del juego de un modo eficaz para bien de la pública moralidad y salvaguardia de las familias desgraciadas que cuentan en su seno con

seres encenegados en el mas fatal de los viciosos sociales. Se tomaron precauciones y se sorprendieron algunos de esos garitos llevando la alarma á los centros de perdicion y exhacerbando la bilis de los vagos, gancheros, empresarios, pinchos y viciosos al propio tiempo que merecieron los aplausos de todas las personas honradas y sobre todo, de todas las familias victimas de tan infausta pasion. Desde aquel momento en que la autoridad comenzó la persecucion de las casas de juego, comenzó tambien la explosion de petardos de dinamita que llevaron la alarma á todo el vecindario y eran el descrédito del mismo gobierno, puesto que no se podia dar con los petardistas. Acercandose el Centenario de Calderon y á fin de evitar el bochorno consiguiente ante los extranjeros, parece que se volvió á tener complacencias con los vagos y jugadores, cesando repentinamente la explosion de los petardos. Así las cosas, y cuando el contajo habia llegado de nuevo á provincias, el Gobierno, deseoso de acabar con los males infinitos que la pasion del juego causa, y firme en su laudable propósito de perseguirlo hasta en sus derivaciones, hace unos dias emprendió de nuevo la cruzada contra los garitos habiendo pillado infraganti algunas partidas y con ellas á los que las formaban. Comenzar el gobierno su plausible obra y volver los petardos á llevar la alarma y el peligro por la corte de España, todo ha sido simultaneo. Cinco, seis, hasta ocho petardos por dia se tiran y la audacia y criminalidad llega á su colmo. Hace cinco dias, los empleados del Correo Central encontraron en el buzón un cartucho de dinamite con la mecha consumida y que, por una casualidad providencial, no comunicó el fuego al depósito, salvando así á Madrid de un dia de luto como en la actualidad lo tiene, pues á la hora en que escribimos, el telégrafo nos participa que tres niños al pasar junto á un petardo en el momento de estallar, han sido mortalmente heridos falleciendo dos á los pocos momentos.

Esto es inicuo, escandaloso, merece un ejemplar castigo y no puede tolerarse. Los comerciantes con la honra, felicidad y desgracia de las familias; los ciegos por ese funesto vicio que los lleva á la degradacion y á veces al patibulo; cuantos viven al amparo de la inmoralidad mas asquerosa, se presentan ante los poderes públicos como de potencia ó potencia, y hay necesidad de librar esa batalla y ganarla cueste lo que cueste para bien de nuestra comun dignidad, prestigio de esos mismos poderes y tranquilidad de las desgraciadas madres é infelices hijos que gimen en la miseria por haberse perdido su dicha sobre el tapete verde de esas malditas guaridas de inmoralidad.

Escrito lo que antecede, tomamos

de un periódico llegado á nuestras manos, lo siguiente, que aumenta el horror del hecho.

El infame autor de tan criminal accion les entregó el petardo recomendándoles que le dieran fuego, diciéndoles que se divertirian mucho.

Prendieron los niños la mecha jugando dentro del portal de una casa, produciéndose una enorme explosion, destruyendo el quicio de la puerta y los cristales de muchas habitaciones.

Los tres citados niños quedaron uno abrasado, deshechas las manos, lleno el cuerpo de llagas y convertido en una masa informe.

El otro quedó ciego, manco y mutilado, y el otro lleno de graves quemaduras.

Condújoseles enseguida al Hospital donde acudieron las autoridades, ordenando el Gobernador que se les atendiera con gran esmero á su costa, temiéndose mueran todos, ó al menos los dos.

Indignado el vecindario y preocupada la atencion del público á consecuencia de estos atentados.

No caben comentarios ante crueldades de este jaez. La indignacion entorpece nuestra pluma y no nos es posible continuar.

En Biarritz se reunieron hace unos dias los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron, expatriados voluntarios, con los Sres. Martos, Figuerola, Monterios y otros, con objeto de arreglar las diferencias que existian entre ellos y las fracciones que cada uno de ellos representa, y acordar tambien lo mas conveniente acerca del credo del partido que se llama Progresista-democrático. El resultado ha sido no entenderse, porque mientras los dos señores ex-patriados opinan por alcanzar el hacernos felices por medio de la razon de las armas, los demás quieren lograrlo con las armas de la razon: quedaron en pié las diferencias personales y, para acabar pronto, el petit congreso se deshizo y cada mochuelo se fué á su olivo. Total; que todo sigue peor en esa colectividad, pues el señor Montero Rios ha dimitido el cargo que desempeñaba en la Junta Directiva y no hay fuerza de amistad ni de consideracion que le haga cambiar de propósito.

Como consecuencia del resultado de la entrevista que acabamos de referirnos, se habla de la formacion de un nuevo partido que se llamará democrático-dinástico y como fundadores de esta nueva jerga, se suponen á Sardeal, Montero Rios, Becerra y otros. Algo habrá cuando *El Liberal* y otros colegas de la familia ex-radical pura combaten este nuevo proyecto de partido, á lo cual calla *El Imparcial* muy significativamente, pues es el periódico que se dice será el órgano del nuevo partido.

Nuestros lectores saben lo que opinamos sobre la formacion de colectividades políticas y á lo manifestado nos atenemos. Causa risa es

te prurito de partidillos que solo sirven para llevar mas perturbacion al perturbadísimo campo democrático.

El Sr. Pi y Margall continua su peregrinacion por las provincias á las cuales ofrece la dicha perdurable con su sinalágmático-comunitativo-bilateral. De Gerona á Mataró; de aquí á Barcelona; de aquí á Tarragona; de aquí á Castellon y ahora lo tenemos ó hemos tenido en Valencia. Sus discursos versan sobre lo mismo; sobre la necesidad de destrozarse la unidad nacional para luego cojer la abuja de la federacion, enebriarla con el hilo del pacto y coser sobre el tablero de las regiones el Estado federal. Muchos aplausos de los que apenas entienden eso; algunos de los que giran al rededor del misionero y mucha indiferencia de parte de los que saben lo que valen las utopias despues de ciertos recuerdos históricos.

Una polémica poco edificante se ha entablado estos dias entre algunos periódicos de los que figuran en la vanguardia del partido constitucional y alguno de procedencia centralista, todos dentro de la situacion actual. Los primeros quieren arrojar del campo de la situacion á los segundos, y estos se defienden con mucha calma, diciendo que hoy el partido dominante es el liberal dinástico y sin la fusion que lo produjo, no se hubiera llegado á donde hoy se está. Francamente, nosotros fuimos refractarios á la fusion cuando esta no era un hecho; pero llevada á cabo y constituido el partido bajo la jefatura del Sr. Sagasta sin protestas de parte de nadie, es muy chocante que ahora se salga con la muletilla de deshacer lo hecho por que sí, no teniendo en cuenta los males que tal tejer y destejer produciria. Si la fusion se hizo; si tras ella el partido constitucional se llamó liberal-dinástico; si los elementos que se le unieron son valiosos é importantes; si hoy las exajeraciones no conducen á ninguna parte ¿á qué ese vociferar de unos pocos? En cambio, los periódicos de autoridad indudable como *La Iberia*, defienden la union de todos y dicen que hoy no hay coaligados, sino correligionarios. Tiene razon y opinamos como los colegas.

Continua la prensa ocupándose de lo que hacen y pueden hacer los carlistas. La de Madrid dá á entender que hay mucha exajeracion en lo que dicen los periódicos de Cataluña y estos, como *El Diluvio* de anteayer, siguen en sus trece llamando la atencion sobre ciertas idas y venidas. Nosotros nada podemos añadir á lo que dijimos hace unos dias y, aunque supiéramos algo mas, nos iriamos con tiento por aquello de que, «cuando la barba de tu vecino veas afeitad, pon la tuya á remojo» y en verdad que estos dias han sido rapados algunos colegas. Conque vivimos con mucho ojo por el gran cariño que los padres de la provincia profesan á LA LUCHA, cariño que tenemos empeño en conservar íntegro por la cuenta que nos pueda tener.

En Marsella ha tenido lugar una coalicion entre franceses é italianos con motivo de haber estos silvado á las tropas que de regreso de Africa desembarcaron en aquel puerto. La funcion ha dado el fruto de cinco muertos, diez y siete heridos graves y otros muchos mas leves. Las autoridades han adoptado providen-

cias para calmar los ánimos de unos y otros, á cuya excitacion contribuye mucho el fuego de la estacion que atravesamos.

Para terminar, pues no encontramos sobre el tapete de la política general ningun asunto de primordial interés hoy por hoy, digamos que, á los rumores de que se han hecho eco algunos periódicos conservadores, referentes á que el gobierno piensa pedir á las nuevas cortes la reforma de la constitucion vijente en sentido de la de 1869, contestan los ministeriales diciendo que el gobierno no piensa en semejante cosa y así lo creemos nosotros despues de las declaraciones hechas. Con leyes orgánicas *ad hoc* y segun las verdaderas necesidades del pais, no hay necesidad de reformas constitucionales que, entre otras cosas, tienen el inconveniente de producir disgustos muy graves en ocasiones y no es cosa, aparte de esto, de ir haciendo constituciones ni remendándolas cada cuatro años.

### La manifestacion de Olot.

A juzgar por las reseñas que de ella hacen algunos colegas de Barcelona y de la extensa que publica *El Olotense*, la manifestacion proteccionista celebrada en Olot el diez y nueve del actual ha estado sumamente concurrida y ha revestido la solemnidad debida, á pesar de haber disgustado á muchos cierto acto de nuestro Gobernador Civil á juzgar por lo que el ilustrado Director de la *Gaceta de Cataluña* señor Roca, que reasumió el debate: el acto, dice en su reseña escrita con fecha veinte, lo siguiente:

«Por la mañana—el dia de la manifestacion—se observaba en esta villa un movimiento extraordinario. Casi todos los pueblos comarcanos habian acudido poco menos que en masa, presididos por su respectivo alcalde, lo cual unido al espíritu eficazmente proteccionista de toda la poblacion de Olot, hacia augurar que la manifestacion seria imponente.

Por desgracia, el dia antes habia llegado el gobernador de la provincia señor Moradillo, acompañando al candidato oficial señor Diz-Romero, con el visible objeto de realizar la candidatura de este señor. El señor Moradillo, que en materia de hacer presion no conoce rival, y que ha caido en la provincia de Gerona como una verdadera calamidad (tambien de ello me ocuparé extensamente otro dia) tuvo el mal acuerdo de aprovechar la estancia de los alcaldes, para convocarles precisamente para la hora en que debia dar comienzo á la manifestacion. Muchos de los convocados tomaron á mal esta intrusion, y sin mas ceremonias regresaron á sus pueblos para no incurrir en desobediencia asistiendo á la manifestacion y nó á la reunion del gobernador. Mal servicio ha prestado el señor Moradillo á su protejido, contrariando hasta cierto punto la celebracion de un acto que hubiera sido verdaderamente grandioso.

Aun con esta contrariedad, los espaciosos claustros del Hospicio se llenaron etc.»

Aplaudiendo mucho la popularidad que el discreto D. Fernando de Moradillo conquista en todas partes, la manifestacion estuvo, repetimos, muy concurrida, habiendo hecho uso de la palabra los señores Esquena, Meroles, Torras, Diz-Romero y Roca, quien reasumió los discursos pronunciando uno exten-

so y bien meditado terminando el acto con la lectura de la siguiente proposicion que fué aprobada en medio de salvas de aplausos.

«La manifestacion acuerda: Primero: Dirigir al gobierno el siguiente telegrama: La villa de Olot y todos los pueblos comarcanos convocados á reunion pública, á la que han asistido todos sus elementos sin excepcion, se dirige al gobierno de su digna presidencia en demanda de que no se ponga en vigor la base 5.ª de la reforma arancelaria de 1869, y de que en su dia se someta á la deliberacion de las cortes su derogacion definitiva; así como que se prescinda de la celebracion de tratados de comercio, bajo la base de compensaciones arancelarias.

»Segundo: Unir el decidido apoyo de la villa de Olot y pueblos comarcanos al gran movimiento proteccionista armónico y general que se ha determinado en España, al objeto de amparar á un tiempo todos los ramos de la produccion sin distincion de provincias, correspondiendo así á los legítimos deseos de todos los intereses productores, que únicamente pueden salvarse dentro de una completa reforma arancelaria en sentido eficazmente protector.»

El secretario dió lectura de las adhesiones recibidas tanto de la prensa como de centros y personas respetables. Entre las primeras, no hemos tenido el gusto de leer la de LA LUCHA y eso que la remitimos con mucha oportunidad, lo cual prueba, ó un olvido en consignarla, ó alguna casualidad impediénte de las que ahora ocurren. Entre las personas respetables que han remitido su adhesion al acto, encontramos las de los señores Balaguer, Camps (D. Alberto) Vilaret, Alvarez Mariño y otros entre ellos el señor Maciá y Bonaplata, cuya adhesion dice textualmente:

Sr. Presidente de la Junta de defensa del trabajo nacional de Olot y su partido. Muy señor mió: Agradezco la invitacion que se ha servido mandarme para asistir á la Manifestacion que esa Asociacion se propone celebrar el dia 19 del corriente en esa villa recuerdo de un pasado floreciente, amasado con el sudor de la frente de sus hijos, y presente angustioso debido á una serie de concausas que todos deploramos, entre ellas, y tal vez la originaria, la falta de proteccion al trabajo nacional. En la imposibilidad de asistir á esa reunion, ruego á usted se sirva hacer presente á los congregados que en el concepto de Diputado de esa provincia, con cuyo carácter tengo la honra de representar en cortes á varios pueblos de ese distrito judicial, así como á nombre particular, me adhiero á los acuerdos que en esa Manifestacion se adopten, ya que ellos no podrán estar en contradiccion con los principios de la escuela económico-proteccionista á la que he pertenecido siempre, y á la que estoy afiliado mas por conviccion y patriotismo que por conveniencia. Haciendo votos por la prosperidad de Olot y su comarca, me ofrezco de V. y esa Junta de defensa adicto S. S. Q. B. S. M. Felix Maciá y Bonaplata.

Faltaríamos á nuestro deber, ya que la adhesion de LA LUCHA no se ha publicado, si no la repitiéramos tan franca como explicita á los acuerdos de tan importante reunion y si desde nuestras columnas no felicitáramos á la Junta organizadora por lo perfectamente que ha visto llevado á cabo su proyecto en favor de los intereses sagrados del pais en general y en particular de la comarca de Olot, á la cual perjudicaria en alto grado la realizacion de las reformas libre-cambistas tal y como las quieren implantar los partidarios de esta escuela económica.

### Leemos en un colega:

Los ministros se hallan reunidos en Consejo. Parece que esta misma tarde quedarán admitidas las dimisiones de los gobernadores de Alicante y Lérida, y acordado además hacer saber á las au-

toridades provinciales que traten de presentarse candidatos á la diputacion, lo conveniente que seria el que ofreciesen sus renuncias al gobierno para evitar el caso de que, poniéndose dos ó mas de ellas de acuerdo para conseguir sus fines, obtuviesen gubernativamente el triunfo á pesar de los pesares.

Que es precisamente lo que se teme y lo que por algunos se proyecta. Si la noticia fuera cierta ¿crees el colega que todos dimitirian así como así? Gobernador hay que no renunciará su cargo hasta que lo dimitan, porque sabiendo que no se verá en otra, se obstina en admirar su fagín, su baston y su sueldo haciéndose sordo á todo grito de amor propio.

Con fecha veinte del actual, es decir, hace cinco dias, el señor Gobernador Civil de esta provincia decia al señor Ministro de la Gobernacion lo siguiente, por el telégrafo.

En toda la montaña reina completa tranquilidad, á pesar de las noticias alarmantes que han circulado sobre manejos carlistas, noticias que continúan y que creo obedecen á planes desconocidos que pudieran ser electorales.

Con fecha veinte del actual, es decir, el mismo dia que esto decia nuestra respetable primera autoridad civil, el Cónsul de España en Bayona decia al señor Ministro de Estado lo siguiente, tambien por telégrafo:

Teniendo noticia de que en la frontera española habia armas y municiones escondidas, he mandado mis agentes, y por sus indicaciones se ha practicado un reconocimiento por el comandante de la guardia civil de Burguete en la casa llamada Basgorri de Valcárlas, donde se han encontrado 90 fusiles 23 sables, 37 bayonetas, y en la casa Gabuclena, de la misma villa, 21.614 cartuchos.

## Correspondencias.

Madrid 21 Junio de 1881.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Los petardistas continúan á mansalva haciendo de las suyas.

Ayer tarde á última hora ocurrió una verdadera catástrofe en la calle de S. Oropio, que ha causado general indignacion en todo Madrid. Tres niños han sido destrozados materialmente por un petardo que un criminal infame, puso en sus manos para que le prendieran fuego so pretexto de asustar á los transeuntes y vecinos.

Semejante catástrofe, que anoche y hoy da pasto á todas las conversaciones, ha escitado vivamente los sentimientos de caridad de multitud de personas que se han apresurado á mitigar, en lo posible, la desolacion en que yacen las familias de las tres inocentes victimas.

Algunos diarios han abierto una suscripcion para las menos acomodadas.

Los telegramas recibidos de Paris esta tarde, dicen que anoche continuaba en Marsella la agitacion entre franceses é italianos.

El círculo Progresista Democrático, como anuncié en mi carta de ayer, estuvo en extremo concurrido.

Socios y no socios, invadieron el local deseosos de oír de labios de D. Cristino Martos lo ocurrido en las conferencias de Biarritz.

Los concurrentes no salieron completamente satisfechos de las esplicaciones del orador, por que en su concepto no eran tan claras y precisas como eran de desear.

«El Liberal» y otros colegas de la comunión dan cuenta al pormenor de lo ocurrido en el círculo en su número de hoy; me abstengo de participarle mis noticias, por que des-

pues de todo, estan casi conformes con los que ellos dan.

La audiencia de Madrid se ha dirigido al juez que entiende en la causa de los petardistas, para que de veinticuatro en veinticuatro horas le dé cuenta del estado de la misma.

El Juez instructor no se ocupará de otra cosa hasta terminar esto.

No se habla de otra cosa.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

Los frecuentes suicidios que de poco tiempo á esta parte vienen ocurriendo en la villa de S. Feliu de Guixols, tienen consternados al vecindario muy fundadamente.

Muy animada ha estado la fiesta mayor de Cassá de la Selva á la que ha concurrido gran número de forasteros.

Prévio informe facultativo, el Teniente Alcalde señor Romany mandó inutilizar el domingo una partida de pescado cuyo estado era una amenaza á la salud pública.

Un aplauso al señor Romani.

¿A que ha ido á Hostalrich un delegado del señor Gobernador civil? ¿Qué ocurre? Ya principian de nuevo los viajes?

Hace tres dias regresó de su corta excursion á varios pueblos de la montaña, la digna autoridad militar de esta provincia Excmo. señor general Lopez Pinto.

Con el mayor sentimiento participamos á nuestros lectores, el fallecimiento de la dignísima esposa de nuestro muy querido amigo don Víctor Balaguer, á quien, con tan doloroso motivo reiteramos la sinceridad de nuestra amistad deseándole la resignacion necesaria para sobrellevar con calma el dolor que ha producido pérdida tan sentida como irreparable.

Segun un telegrama que tenemos á la vista, el entierro del cadáver tuvo lugar anteayer en medio de una gran concurrencia, presidiendo el duelo el señor Ministro de Gracia y Justicia con asistencia de todos los ministros, jefes de todos los partidos políticos y gran número de amigos particulares del señor Balaguer, pasando de doscientos el número de carruajes que seguian á la comitiva.

Los de la rejentada se quejan de la poca gente que asistió á la procesion del último domingo en la que era pendonista el señor Gobernador civil, y hacen constar que el acompañamiento fué numeroso en la del lunes, cuyo pendonista era el señor Gobernador Militar.

Cuestion de simpatías, caballeros. No hay que lanzar exclamaciones.

Parece, segun noticias, que los nombramientos de Jueces Municipales de muchas poblaciones de esta provincia que acaba de hacer la Audiencia del Territorio, no ha llenado de satisfaccion á nuestros prohombres. ¿Pues y cómo ha sido eso?

Se quejan y con razon los que asisten al barrio de Pedret á tomar el agua picante, de la inmensa capa de polvo que cubre la carretera comprendida en el trozo de dicha calle. El año pasado, la Alcaldia mandó á los vecinos que regaran sus fronteras y así se pudo evitar en parte la molestia del vecindario y el perjuicio de la policia urbana. ¿No podría mandarse lo mismo ahora? Se lo rogamos al señor Alcalde y muchos serán los que se lo agradecerán.

Anteayer tarde regresó de su excursion á Olot y Figueras, D. Fernando de Moradillo, Gobernador civil de esta provincia.

Segun noticias, durante su estanciamiento en la primera de dichas poblaciones, fué visitado á sus instancias por algunos Alcaldes de aquel distrito electoral á quienes recomendó la candidatura del señor Diz Romero.

En la tarde del 7 del actual y en un bosque del término de Puigcerdá, le fué robada la cantidad de 222 pesetas en diferentes monedas de oro y plata y un reloj y dos libras de chocolate, á Agustin Serra, vecino de Llivia, por un desconocido de 25 á 28 años de edad, pelo rubio, barba clara, delgado de cuerpo y vestido con gorra negra, blusa azul descolorida por el uso, pantalon de algodon negro y alpargatas abiertas con muchas cintas.

El señor Gobernador encarga á sus delegados la busca y captura del sujeto que tenga estas señas y vista ese traje.

La Comision Provincial con el Comisario de guerra de esta plaza, han acordado fijar en la forma siguiente la valoracion del suministro hecho por los pueblos de esta provincia durante el mes actual á las tropas del ejército y guardia civil:

Racion de pan 18 céntimos; de cebada; 85; ordinaria de paja, 43; kiló gramos de leña, 3; iden de carbon, 11 y litro de aceite 1'06 pesetas.

Los señores del consejillo insisten en afirmar que no saldrán diputados los señores Fabra, Maciá, Quintana y otros, perdonando solo la vida al señor Alvarez Mariño y esto á medias.

¿Cuentan los que tan seguros están de lo que dicen, con la cooperacion de Canonge? Ya sabemos que si pueden y saben resucitarán Lázaros; pero no olviden que á veces, no falta un roto para un descosido, y que donde las dan las toman, y que el que vá á la fuente suele romper el cántaro y que á veces al primer tapon zurrapa.

Conque no echarlo en saco roto aunque haya mucha seguridad, pues los votos estan caros y la popularidad anda por las nubes.

Nuestro particular amigo don Francisco de P. Massa, ha trasladado su despacho de abogado á la Calle de la Plateria número 10 cuarto segundo.

Habiéndose ordenado por el ministerio de la gobe'nacion que se remita á aquel centro un ejemplar de cada uno de los periódicos de provincia, anteayer recibimos un atento oficio firmado por el señor secretario de este gobierno, por ausencia del D. Fernando, trasladándonos lo ordenado y esperando remitamos tres ejemplares de cada una de nuestras ediciones, en lugar de los dos que, con arreglo á la ley de imprenta, veniamos mandando.

Con mucho gusto remitiremos los tres números y hasta remitiriamos mas si supiéramos que el señor Ministro habia de molestarse leyendo nuestros pobres escritos y enterándose del magnífico estado en que se encuentra el partido constitucional de esta desgraciada provincia gracias á los que llevan en ella la batuta política desde cuatro meses hace.

Parece que el nombramiento de Juez Municipal ha recaido en el joven abogado D. Joaquin Botet y Sisó. Dichon nombramiento ha merecido la aprobacion unanime de la opinion pública por ser el nombrado persona de reconocida integridad y simpático á todos los partidos políticos y clases sociales.

### Seccion bibliográfica

Hemos recibido el cuaderno 27 de la obra *Procesos célebres de todos los países* que, bajo la direccion del

conocido literato D. José Laribal, está publicando el conocido editor de Barcelona D. Salvador Manero.

El número 22 de *El Periódico para todos* que acabamos de recibir, contiene grabados y artículos de mucho mérito; estos debidos á escritores de gran nota.

Ha llegado á esta redaccion el cuaderno 61 del *Primer Diccionario general enciclopédico de la lengua española* que con universal aceptacion está publicando D. Roque Bárcia.

Representantes en esta ciudad, los Sres. Martí y Cargol.

### Provincias.

En la corrida de toretes celebrada últimamente en Valladolid, recibió un fuerte golpe en la cabeza el picador Juan Gonzales (Juaneca) en el momento de poner una pica y al caer sobre el escaloncillo de la barrera

Administrada que le fué la Extremadura, visto su estado de gravedad, fué conducido á su casa, donde falleció á las cuatro de la tarde.

Han sido entregados los 4.000 reales remitidos por la prensa de Filipinas á las viudas de los escritores

D. Eulogio Florentino Sanz y D. Serafin Adame y Muñoz

Un despacho de Chicago anuncia que un señor llamado Mr John Griscom ha empezado hace algunos dias un ayuno que se propone prolongar hasta cuarenta y cinco.

Se encuentra rodeado de médicos, y ha declarado que obra en interés de la ciencia.

### GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; El Sagrado corazon de Jesús. Natividad de S. Juan Bautista.

Santo de mañana; Sta. Orosia, pat. de Jaca y sus montañas, y san Eloy.

Cuarenta horas.—El dia 26 principian en las Capuchinas.

Imp. de la «La Lucha»

### Anuncios.

Café en venta por tener que ausentarse sus dueños, se vende el Café Ibérico sito en la calle de Ciudadanos de esta Ciudad.—Informarán en el mismo Establecimiento.

## CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

### Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las *Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison*; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 5 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

## PUDA DE WONSERRAT.

Habiendo sabido por los señores bañistas que concurren á este establecimiento que al llegar á la estacion de Olesa se acercan á ellos personas asalariadas, que para persuadirles de que se alojen fuera del establecimiento ponen en juego toda clase de recursos propalando noticias falsas, é inventando patrañas completamente absurdas, los propietarios ruegan á los señores viajeros que no den oído á tales gentes y se hagan conducir directamente al establecimiento por los coches destinados al efecto, y mientras la empresa de los caminos de hierro del Nortenno anuncie el servicio oficial deben salir de Barcelona con el tren que sale á las seis y media mañana, y con el tren correo que sale de Barcelona, á las nueve mañana, y los viajeros que vengan de la parte de Madrid con el tren-correo, y así podrán vencerse de lo infundado de las noticias que hay empeño en propalar con el único objeto de favorecer intereses particulares, y quedarán agradecidos al aviso que se les dirige persuadiéndose por si mismos de lo satisfechos que se encuentran los señores bañistas tanto del servicio de la fonda como del de habitaciones y baños.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sanare, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

**BAJO GARANTIA DEL GOBIERNO.**

La novísima gran Lotería de dinero es aprobada por el Gobierno del Estado de Hamburgo y GARANTIZADA por toda la hacienda pública. Consta aun de 96,000 billetes con 47,700 premios y un premio mayor. Por tanto es muy considerable la probabilidad de alcanzar premio, teniendo que salir premiados casi la mitad de los billetes. Todos los premios son extraídos en seis sorteos ó secciones que siguen uno á otro. El premio mas grande es en el caso mas feliz:

**2,000,000 DE REALES**

Indicacion de algunos de los 47,700 premios:

	Reales	son	Reales		Reales	son	Reales
1 de	1,250,000	son	1,250,000	2 de	100,000	son	200,000
1 de	750,000	son	750,000	12 de	75,000	son	900,000
1 de	500,000	son	500,000	24 de	50,000	son	1.200,000
1 de	375,000	son	375,000	5 de	40,000	son	200,000
1 de	250,000	son	250,000	2 de	30,000	son	600,000
2 de	200,000	son	400,000	54 de	25,000	son	1.350,000
3 de	450,000	son	450,000	104 de	15,000	son	1.560,000
4 de	125,000	son	500,000	262 de	10,000	son	2.620,000

Todos los 47,700 premios ascienden en junto á

**46,055,400 REALES.**

La casa de banco VALENTIN Y C.<sup>a</sup> en Hamburgo vende solamente billete originales. Todos aquellos que quieran pues participar por la compra de billete originales, sirvanse hacer sus pedidos directamente á la citada casa, valiéndose de la carta de orden bajo adjunta. Se ruega dar á la brevedad posible los encargos de todos modos lo mas tarde á **13 de Julio del año corriente** á que día la extraccion principará.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa por el próximo sorteo

**90 Reales por un billete original entero,**

**45 Reales por medio billete original,**

**22 1/2 Reales por un cuarto billete original.**

Todos los billetes son provistos del escudo de armas del Estado y de la firma de la Direccion General de la Loteria.

Cada orden debe ser acompañada del importe de los billetes encargados en carta certificada en libranza del Giro Mútuo sobre Barcelona Madrid, ú otra plaza principal de España, en billetes del Banco de España, en letra, ó en sellos de correo Españoles. Tan pronto que llegue el pedido se remitirán los billetes originales á todo comitente directamente por el correo.

Tambien se acompañará á cada remesa de billetes el prospecto oficial, del cual se pueden ver todos los pormenores, y despues del sorteo se remite inmediatamente la lista oficial del sorteo. Se llevará una nota exacta de los pedidos recibidos, de suerte que no se olvida á ningun tenedor de billetes. Además los premios son publicados en muchos periódicos principales. Los importes ganados se ponen desde luego á disposicion del premiado.

Dirijanse los pedidos directamente á

**VALENTIN Y COMP. A**

Casa expendedora principal.—HAMBURGO.

á separar

Sírvase indicar á continuacion sus señas exactas y dirijirnos esta carta de orden en sobre certificado, acompañando el importe.

Carta de orden

para la casa VALENTIN Y C.<sup>a</sup>, HAMBURGO.

Ruego remita Billete original y en contra acompaño su importe de

Reales \_\_\_\_\_

Nombre y apellido: \_\_\_\_\_

Residencia: \_\_\_\_\_

Administracion de correo: \_\_\_\_\_

Provincia: \_\_\_\_\_

ABERTURAS DE REGISTRO.  
VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.  
Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

**EL VAPOR CIUDAD CONDAL**

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Junio para

**PUERTO-RICO Y HABANA,**

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS. traspordando en PUERTO-RICO desde donde tiene establecido la Remesa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 22  
NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 4 de cada mes se espnden tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbord en la HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**MENSAJERIAS MARITIMAS.** (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa  
Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde  
Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con escelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene cámaras de 1.<sup>a</sup>, 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup>

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas lineas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles Argel, Alejandria, Lóndres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL**

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.  
Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo cargay pasajero

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Julio

**UN GRAN VAPOR de 5000 toneladas**

Precios: —1.<sup>a</sup> clase, 160 duros.—2.<sup>a</sup> 120 duros.—3.<sup>a</sup> 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán se gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino, serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al puerto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**ANTONIO RUDON Y VIÑETA,**  
AJENTE DE ADUANAS.  
**PORT-BOU**

**LA MODA ELEGANTE**

**ILUSTRADA**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.